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“Queremos construir unos Sanfermines 
entre todos, digitales, innovadores”

JAVIER BAÑALES UNO DE LOS PROMOTORES DE SANFERMINES2020

Dice que el 21 de abril fue un día de sentimientos encontrados, pero que al poco comenzaron a trabajar  
una fórmula para vivir este año unos Sanfermines diferentes, con las ideas ciudadanas y las reglas de la pandemia

Javier Bañales en el quiosco de la Plaza del Castillo, uno de los corazones de los Sanfermines que él siente tan cerca. EDUARDO BUXENS

ayudar. Se ha contactado ya con 
dos entidades. ¿Cómo?, de mane-
ra colaborativa, a través de la web  
que hemos abierto. 
¿Puede adelantar algunas de las 
iniciativas? 
Son muchas ideas y esperamos 
las aportaciones ciudadanas. Pe-
ro para el 6 de julio hemos  con-
tactado con algunas otras fiestas 
o festejos a nivel nacional para 
que lancemos un chupinazo en 
honor de quienes han perdido la 
vida. Esta mañana he hablado 
con la concejala de Buñol, de la 
Tomatina. Creo que con los San-
fermines son las dos fiestas más 
conocidas en el mundo. Les he-
mos planteado el proyecto y les 
encanta la idea. Estamos pensan-
do en el 6 de julio a las 12, un pa-
ñuelo y un chupinazo. También 
contactaremos con gente de Va-
lencia, de la Feria de Abril,de las 
Chirigotas de Cádiz y que todo el 
mundo pueda compartir y hacer 
la fiesta.También pensamos ha-
cer entrevistas a personajes de la 
fiesta, por ejemplo, para sentir un 
chupinazo desde dentro, de ma-
nos de ‘El Tuli’, de la peña del 
Bronce, como yo. Puede mejor 
que nadie transmitir cómo son 
los Sanfermines. Contactamos 
con el Orfeón, nos gustaría can-
tar el ‘Negro José’ de cuando bai-
lan ‘Toco-toco’. 

Ha comentado que es excesiva-
mente sanferminero ¿Es eso po-
sible? 
No, no se puede ser excesivamen-
te. Todo es poco. Vivo muy inten-
samente los Sanfermines. He ex-
perimentado esa evolución de los 
distintos Sanfermines, pero 
siempre muy arraigado.  
¿Y dónde se encuentra ahora? 
En el vermú de las familias, en la 
comparsa..., de día. Y la peña, 
cuando se puede. Pero recibo 
mucha gente esos días y se con-
vierten en embajadores de Pam-
plona porque conocen la esencia 
de la fiesta, la energía. 
¿Cómo dividirán esos actos? 
Cada día tendrá su momento. Pe-
ro nosotros como colectivo no va-
mos  a organizar nada, instamos 
a los ciudadanos a que propon-
gan, recabamos información, 
opiniones o iniciativas que luego 
se votarán en la web, para llevar a 
cabo las más apoyadas. Es total-
mente abierto. 
¿Y qué vías utilizan para recabar-
las? 
Tenemos correos electrónicos 
info@sanfermines2020 es uno 
de ellos, la página web www.san-
fermines2020 y cuentas en las 
distintas redes sociales: Face-
book, Twitter, Instagram, Tele-
gram... 
¿Y de dónde sacan tiempo para 
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Pamplona 

Javier Bañales podría defender 
en un debate lleno de tertulianos 
en contra la esencia de los San 
fermines, les rebatiría con frases 
cortas, concisas, muchas, con 
sonrisas en blanco y rojo, con el 
corazón estrujado de quien cree 
en lo que dice. Pamplonés de 41 
años, es una de las once personas 
que han puesto en marcha la ini-
ciativa Sanfermines2020 con la 
que pretenden, “de forma altruis-
ta y sin ánimo de dibujar diseños 
alternativos”, crear un espacio 
abierto a la ciudadanía, donde 
aportar ideas que se puedan lle-
var a cabo entre el 6 y el 14 de julio 
en Pamplona, unas fiestas digita-
les sin perder esa esencia de la 
que tanto habla Javier. Lo cuenta 
mientras pasea a  su hija de 17 
meses. “Mira, ahora mismo aca-
ba de salir de un portal un niño 
disfrazado de Josemiguelerico. 
Esos son nuestros Sanfermines, 
esa es la esencia que queremos”. 
ilustra con el ejemplo a pie de ca-
lle. 

La Asociación Navarra de In-
novación y Creación es el para-
guas bajo el que trabajan profe-
sionales de distintos ámbitos 
unidos por San Fermín. 

 
¿Cómo empezó todo? 
El 21 de abril, cuando supimos 
que se cancelaban los Sanfermi-
nes de los somos apasionados, 
igual que enamorados de Pam-
plona. Fue un día de sentimien-
tos encontrados, emocionalmen-
te complicado, pero enseguida 
pensamos en que se podía inten-
tar mantener los actos de una for-
ma diferente, más colaborativa, 
más digital, innovando en todos 
los aspectos. Surge como una 
idea piloto con dos o tres perso-
nas, luego cuatro o cinco y ahora 
somos ya once, emprendedores, 
amigos, gente con ganas de hacer 
cosas por los Sanfermines. Son 
iniciativas sin ánimo de lucro, tal 
vez hay quien vincule la palabra 
emprendedor con empresario o 
alguien que gesta un negocio, pe-
ro este no es el caso, solo trata-
mos de hacer positivo algo nega-
tivo. 
¿Cuáles son sus premisas? 
Lo primero preservar la salud e 
intentar hacer la fiesta de otra 
manera. La propuesta se asienta 
en tres pilares. El primero, inten-
tar mantener esos actos, recabar 
iniciativas singulares; pensamos 
por otro lado que igual no viene 
mal un año en barbecho, para re-
cuperar, rescatar una imagen 
limpia de Sanfermines, una fiesta 
en blanco con su alegría y su in-
tensidad y su identidad. Y en ter-
cer lugar sabiendo que también 
hay una parte de entidades y co-
lectivos que van a sufrir muchísi-
mos la suspensión, hemos crea-
do un crowfunding para intentar 

todo esto? 
Robándolo al ocio, pero nos hace 
mucha ilusión. El Ayuntamiento 
ya es conocedor de la iniciativa. 
¿Cuál ha sido la respuesta hasta 
ael momento? 
Hemos tenido un feedback positi-
vísimo, tanto con el ayuntamien-
to, como a nivel particular, gente 
de peñas, empresas, amigos... 
Creo que la respuesta es buena, 
siempre y cuando el mensaje sea 
claro. 

Javier Bañales es director co-
mercial y Brand Ambassador de 
una bodegade Ribera del Duero. 
Viaja mucho, seis meses fuera de 
casa, pero tenía claro que quería 
vivir en Pamplona.  
¿Coge fiesta para Sanfermines? 
Desde el 4, sino el 5 puedo ser una 
persona insoportable, ese día es 
el del tardeo. La previa.  
¿Este año también? 
No lo sé. Por mi trabajo; está todo 
bloqueado, hemos estado dos 
meses parados y ahora hay que 
reactivarlo. Pero el 6 y el 7, segu-
ro. 
¿Si reciben tanta gente la organi-
zación debe ser grande? 
Bueno, es fácil, ya conocen la ciu-
dad y son totalmente autónomos. 
Cuando empezaron a venir llega-
ron con una idea distinta de San 
Fermín y ahora vuelven cada 
año. 

QUIÉNES SON

Once personas. Un grupo de 
amigos y compañeros de distin-
tas profesiones, con una horqui-
lla de edad de entre 40 y 50 
años, bajo el paraguas de la 
Asociación Navarra de Innova-
ción y Creación. 
Objetivo. Recabar ideas  
para los Sanfermines 2020

CRISIS DEL CORONAVIRUS PROTAGONISTAS SIN SANFERMINES m

EN FRASES

“Igual no viene mal un año 
en barbecho para tratar 
de recuperar, rescatar  
la imagen en blanco  
y rojo de la fiesta”


